

lich ihre führende Rolle erwirbt, indem sie sich an die Spitze des Kampfes um die Erfüllung des Wirtschaftsplanes stellt, indem sie lernt, im Wirtschafts- und Staatsapparat vorbildlich für die Erfüllung der Pläne zu arbeiten, indem sie sich mit den Erkenntnissen der fortschrittlichen Wissenschaft vertraut macht, und indem sie unter Führung ihrer Partei, der Sozialistischen Einheitspartei, und im Block mit den demokratischen Organisationen eine breite Bewegung für den demokratischen Aufbau entfaltet.

Das Klassenbewußtsein der Arbeiterschaft findet in der gegenwärtigen Periode seinen Ausdruck vor allem im Wachsen der Aktivistebewegung und der Hennecke-Bewegung. In der vorbildlichen Arbeit der Aktivistinnen kommt zum Ausdruck, daß in der Arbeiterklasse das Bewußtsein wächst, daß die Arbeit dem eigenen Volk, einer neuen, fortschrittlichen Ordnung dient. Aus den Arbeitssklaven der Vergangenheit entwickeln sich in den volkseigenen Betrieben allmählich Menschen, die verstehen, die Arbeit besser zu organisieren, die imstande sind, Betriebe und ganze Industrien zu leiten und einen neuen demokratischen Staat zu schaffen. Am besten hat das wohl der Kumpel Adolf Hennecke ausgedrückt. Nachdem er durch bessere Arbeitsorganisation höhere Leistungen vollbracht hatte, wandte er sich an alle Arbeiter, Angestellten und die technische Intelligenz der volkseigenen Betriebe mit den Worten:

„Unsere Menschen in den volkseigenen Betrieben müssen lernen, daß es ihr und des Volkes Eigentum ist, das sie verwalten, und daß das Ergebnis ihrer Arbeit ihnen und dem ganzen Volke zugute kommt... Sie müssen von der kapitalistischen Vorstellung hinwegkommen, daß der in der Produktion erzielte Mehrwert in die Taschen der Unternehmer fließt, und verstehen, daß in der volkseigenen Industrie nur die höhere Leistung dem ganzen Volke ein besseres Lebensniveau ermöglicht.“

Das zweite Halbjahr 1948 war von größter Bedeutung für den Zweijahrplan. Wir können feststellen, daß der Plan für das zweite Halbjahr nicht nur erfüllt, sondern sogar etwas übererfüllt wurde. Und das trotz der außerordentlichen Schwierigkeiten, die zu überwinden waren. Den Halbjahrplan hatten zum erstenmal die deutschen demokratischen Organe selbständig ausgearbeitet. Die sowjetischen Besatzungsorgane hatten der Deutschen Wirtschaftskommission endgültig die Verantwortung für die Lenkung der Wirtschaft übertragen. Besondere Schwierigkeiten entstanden in dieser Zeit infolge der Zer-